

海老江振興会ニュース

No.83

発行日 令和3年1月1日
 発行所 海老江地域振興会
 発行責任者 杉浦昇
 編集責任者 米本進

年頭あいさつ



海老江地域振興会

会長 杉浦 昇

穏やかな初春を御家族でお迎えのこととお慶び申し上げます。

なお、日頃から地域振興会活動にご理解、ご協力いただき厚く御礼申し上げます。

さて、昨年2020年は、東京オリンピック・パラリンピック開催年として、明るく活気のある年になることを予想しておりましたが、世界中に蔓延した「新型コロナウイルス感染・拡大」により、あらゆるイベント・行事・スポーツ・学校までもが中止や延期、休校となるなど、過去に経験したことのない大変な事態に陥っています。すでに、緊急事態宣言が発令され、感染防止策として毎日の生活に様々な制限が課されており、皆さん十分に注意しましょう。また、皆さんの安全確保のため、コミュニ

ティセンター主催の行事につきましては、当面の間中止又は縮小する方針ですが、開催の必要性、そして状況を見極めながら進めていきます。

さて、振興会、自治会が取り組んでいかなければならない事が多くあるなか、最近では地域で活動する担い手の不足が問題となっています。振興会・自治会に対する役割や期待が増える一方で、退職年齢の引き上げ、第二の人生の楽しみ方の方の多様性のために人材の確保が難しく、ひいては地域コミュニティの機能が失われていくことが懸念されます。今も、そして次の世代にも海老江に住んで良かったと思われる地域にするために、「地域支え合いネットワーク事業」を本格化し、いろんな問題を皆様と一緒に考え、解決していきたいと思えます。

結びに、本年が地域住民の皆様にとって素晴らしい年になりますよう心からご祈念申し上げますと共に、より一層のご指導・鞭撻のほどお願い申し上げます。



令和3年度予算要望を 射水市へ提出

昨年の8月31日、令和3年度予算に対する要望を射水市へ提出しました。

要望事項

- 1 交通安全対策について
 - ・道路標識等の設置
- 2 道路の改良について
 - ・防災に強いまちづくりのための東町地区内市道(6m) 新設の要望
 - ・既存国道415号線が最近の大型車に耐えられるかの道路診断と対策実施
 - ・産業道路の早期改修の実施
 - ・既存国道415号線側溝等の劣化にともなう危険箇所の点検修理(特に中町地区)
- 3 海老江海浜公園について
 - ・県へ計画案早期提示の要請
- 4 高波、浸食対策について
 - ・高波に対処する海老江海岸の抜本的浸食対策と工事促進及び流木等処理対策
- 5 海老江児童センターについて
 - ・既存の和式トイレ(3箇所)を洋式に改装

6 融雪装置の設置について

・東明七軒公園東側から東明小学校前門までの通学路に融雪装置の設置

7 防災無線野外スピーカーについて

・浜開地域において射北中学校の防災無線野外スピーカーが聞き取れない。防災ラジオ等を各家庭に配置の要望

8 雨水対策について

・海老江地内を流れる都市下水路の浚渫

9 グリーンベルトなどの樹木管理について

・グリーンベルト・公園・ふれあい道路・漁火道路の樹木を定期的に剪定し、環境整備の実施

10 石炭灰処分地の有効利用について

・海老江地内の北陸電力(株)石炭灰処分場（B区画）の埋め立て完了後の有効活用

11 海老江コミュニティセンターについて

・南側空地のアスファルト舗装化（駐車場の増設）

12 県道、七美・荒屋線の建設促進



市長のまちなまり

令和2年度

市長のまちなまり【海老江地区】概要について

11月6日（金）令和2年度の「市長のまちなまり」が海老江地区で実施された。当日は、午後1時30分から現地では要望事項の概要説明を行い、午後2時30分から海老江コミセンで、夏野市長のあいさつ、杉浦振興会長のあいさつその後、市長から要望事項に対する回答が示された。その後、回答に対する質疑が行われ3時30分頃終了した。
なお、要望及び回答等は次のとおりである。

◎要望事項及び市長からの回答

要望 国道415号線の海老江地域大型車通行に

- よる振動対策について
- 大型車通行による家屋等の振動がひどいので海老江地区を通過せず国道8号線へ迂回するようお願いしたい。
- 本江方面から西に向かう国道415号線の大型貨物自動車通行止め標識を、現在寿司江戸一へ左折する所にありますが、富山高専へ左折する所に移動してもらおうようお願いしたい。

回答

・県道七美・荒屋線の建設促進をお願いしたい。
振動状況について把握するため、道路交通振動の測定を実施しており、11月中旬頃までに完了を予定している。

また、大型車の迂回について警察に確認したところ、「迂回路に近接する小学校や沿線住民等の理解を得ていることが前提で、警察として迂回車両による周辺道路への新たな交通障害が生じないか等を検討したうえで交通規制変更の可否を判断する」との回答があった。
地域の同意が得られるのであれば、地域と共に警察へ要望し、標識移設の実現に向けて取り組んでいきたい。

また、(仮称)七美四方荒屋線の建設促進については、毎年、市の重点事業として国・県に要望しており、建設促進期成同盟会の活動等でも取り組んでいる。早期事業化が図られるよう活動を続けていきたい。



要望 東明七軒公園東側道路から東明小学校までの児童通学路に融雪装置設置について

・ 児童の集団登校、下校時の通学路であり融雪装置の設置による除雪対策をお願いしたい。

回答 融雪装置については、既存施設の更新をメインとしており、新規施設の設置については、水源や機械除雪による対応の可否等によつて優先順位をつけながら整備を進めている。

今回の要望箇所については、通学路ではあるが、機械除雪による対応が可能な箇所であり、早期の整備については困難な状況である。今後も丁寧な機械除雪に努めていきたい。



要望 ふれあい道路・いさりび緑道・公園・グリーンベルトの樹木管理について

・ ふれあい道路等の松枯れ樹木の（現在30本程）伐採。また、今後の松枯れ防止対策として枝おろし等の剪定事業の交付金を毎年お願いしたい。

・ 昨年、松枯れ病で伐採（グリーンベルト）した樹木の補植を行い、緩衝緑地としての機能の回復をお願いしたい
・ グリーンベルト・公園の樹木による危険箇所（枝が電線に架かっている等）の伐採・撤去をお願いしたい。

回答 松の立ち枯れについては、早急に対応したいと考えているが、予算措置が必要であり、12月議会で補正予算を議決いただいたうえで執行となるため、早くても年が明けてから、雪の状況によってはさらに時間がかかる可能性がある。

また、枝打ち等に伴う交付金については、新年度予算において検討したいと考えている。伐採後の補植については、現在被害が進行中であるため、まずは被害の終息に向けた対策を取り、その後に対応していきたい。

樹木の繁茂によつて電線へ影響が出ている件については、北陸電力とも話をしながら、北陸電力で対応すべきものは対応していただき、市で対応すべきものについては、影響の大きいものから優先順位をつけて対応していきたい。



◎回答に対する質疑

【大型車通行による振動対策関係について】

質問 大型車の国道8号線への迂回することは、不可能なことではないでしょうか。

答弁 経済活動等々があるので、難しくかなり大きな話になる。

質問 振動測定で基準以下であればよいのか？

答弁 測定値を超えていれば強く訴えることができ、説得力がある。

【グリーンベルト等の樹木管理関係について】

質問 東明校下の他の地区からも松枯病の話も聞いているか。

答弁 堀岡、七美地区から聞いている。

質問 七軒・練合の海岸の松も枯れてきている、県に市からもバックアップできないか。

答弁 市からも県に対し依頼する。

質問 グリーンベルトの樹木と電線について、事故防止のための役割分担をどうするのか。

答弁 今後、北電さんと協議を進める。

質問 グリーンベルトの枝おろし等について、市から助成していただければ、町内で相談して話を進めることができるか。

答弁 市と共同でできるか、相談させていただきます。

ます。

【市の公共事業等について】

質問 足洗公園は本江地区に設置されているが、



練合地区住民が落ち葉などの清掃を行っている。また、足洗老人福祉センター跡地工事

も途中で中止になったことも新聞紙上で知った、隣接する海老江地区にも本江地区と同様の情報提供や報告をお願いしたい。

答弁 今後、海老江地区についても相談していきたい。

質問 公共工事等について、住民から聞いて初めて知ることが多いので、事前に地元へ報告するよう配慮してほしい。

答弁 今後、事前に報告するよう配慮します。

第七十二回平和祭

海老江地区では毎年、終戦記念日に平和祭を開催し、戦没者追悼式を執り行っています。

本年度は平和観音像の保全措置を行い、6月20日に御魂抜き儀式、8月15日に魂入れ式の後、例年通り平和観音像前において市長、遺族会を含む各

団体が参列し、地元僧侶の読経のもと参列者全員で戦没者を追悼し、平和と安全を祈願しました。

あの悲惨な戦争を体験し語り継ぐ人達が少なくなくなるなか、戦後75年を迎えた今も戦争の引き起こす悲惨な現実を目の当たりにします。

私達は平和な世界を守り伝えるため、これからもこの平和祭を継続していきます。

本年度はコロナ禍の影響で、参列者を縮小する対策をとりました。

来年度はコロナが終息し、例年通りの平和祭を開催できることを切望する次第です。

催



海老江コミュニティ文化まつり

今年の海老江コミュニティ文化まつりは、新型コロナウイルス感染症拡大防止の観点からステージ発表及び各種バザーを取りやめ、11月2日から1週間ほどコミュニティセンターロビー等においてサークルの作品展示のみ行いました。

絵手紙・ちぎり絵・書道・古着リフォーム小物・造花雑貨・寄せ植えなど、バラエティに富んだ作品が展示され見ごたえのあるものでした。例年とは違う形になってしまいましたが、たくさんの方々作品を見に来られていました。



海老江コミュニティセンターで活動中のサークル一覧

NO	サークル名	活動内容	活動日時
1	囲碁クラブ	囲碁の練習	月曜日 (13時～16時半)
2	子供空手	基本動作・組手	月曜日 (18時～21時)
3	桐華	大正琴	月曜日 (19時半～21時)
4	美味しんぼ	男性料理教室	第2月曜日 (10時～13時)
5	しゅんこう	ちぎり絵教室	第2火曜日 (10時～12時)
6	いきいき教室	高齢者のための軽体操	第3月曜日 (10時～11時半)
7	太極拳	太極拳	第2,第4月曜日 (10時～12時)
8	はまなす	大正琴	火曜日 (9時半～12時)
9	憂菖会	新日本舞踊	火曜日 (13時～19時)
10	書道教室	書道	火曜日 (19時半～21時)
11	みのり会	大正琴	火曜日 (19時半～21時)
12	アレンジフラワークラブ	アレンジフラワー	第3火曜日 (16時～17時半)
13	楽々グループ	大正琴 (初心者)	水曜日 (9時半～12時)
14	古着リフォーム教室	古着のリフォーム	第2,第4水曜日 (10時～15時)
15	パソコンサークル	パソコン教室	水曜日 (13時半～16時) 月2回
16	レッツ英GO	英会話	水曜日 (15時半～19時半)
17	ひまわり	カラオケ	水曜日 (19時～21時)
18	すみれ会	民舞	水曜日 (19時～21時)
19	大人空手クラブ	基本動作・組手	木曜日 (18時～21時)
20	クレール・クレール	雑貨ハンドメイド	第2,第4木曜日 (19時半～21時)
21	脳トレきときと	脳トレ	第2木曜日 (10時～12時)
22	木蓮	寄せ植え	第4木曜日 (9時半～12時)
23	きららか	大正琴	金曜日 (9時半～12時)
24	囲碁同好会	囲碁の練習	金曜日 (13時～16時半)
25	すずらん	カラオケ	金曜日 (19時～21時)
26	なぎさ会	合唱	第2,第4土曜日 (10時～11時)
27	絵手紙教室	絵手紙	第2土曜日 (13時半～15時半)
28	百人一首の会	百人一首	土曜日 (17時半～21時半)

賛 助 会 員

竹島運送 株式会社	富士機設工業(株) 射水事業所	日本海ガス(株) 西部支店	㈱大塚製薬工場 富山工場	富山信用金庫 射北支店	いみず野農協 東部支店	シミックCMO(株) 富山工場	電元社トリア(株) 富山工場	アイシン軽金属 株式会社	北陸電力(株) 富山新港火力発電所
	海老江郵便局	オリエンタル鋼業 株式会社	株式会社 タニグチ印刷	株式会社 ナカニシ電工	岩井設備工業	株式会社 関原配管	株式会社 赤井建設	東海メンテナンス(株)富山事業所	北日本新聞 射北販売店 (株)殿井新聞販売

海老江地区自治振興会では、上記賛助会員様より頂いた年会費を運営に役立たせております。

編集後記

世界中で広がっている新型コロナウイルス。当たり前には享受していた日常が無くなり様々な行事等が縮小や中止になり、グッと我慢を強いられ、あらためて普段の生活のありがたさ、大切さを実感することになりました。今年は【菌滅】で笑顔あふれる良い年になりますように、行事、活動ができることを望み、楽しみにしております。

H記